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Разумеется, мы изучали ми-
ровой опыт, в том числе опыт
легендарного поезда «Восточ-
ный экспресс». Кроме того, что
это ретропоезд с интерьерами
в классическом стиле, хоте-
лось бы отметить, что в этом
поезде пассажирам предлага-
ют высокую кухню. Некото-
рые люди путешествуют на Во-
сточном экспрессе только ра-
ди гастрономических пережи-
ваний. Представители компа-
нии, которой принадлежит
этот поезд, некоторые свои
секреты не раскрывают. Нап-
ример, как им удается добить-
ся того, чтобы свежий seafood
подавался к столу на протяже-
нии нескольких дней пути.
Это я к тому, что хорошая кух-
ня — это очень важная состав-
ляющая успеха. Мы уже про-
вели переговоры с рестора-
ном «Пушкин», в ближайшее
время будем встречаться с Ар-
кадием Новиковым. И я уве-
рен, что мы сможем предла-
гать клиентам гастрономию
по-настоящему высокого уров-
ня. Притом с учетом контин-
гента. Если, скажем, на поез-
де китайцы, предпочитающие
свою китайскую еду, их нель-
зя кормить все время борщом:
они привыкли к своей кухне.
Свои гастрономические при-
страстия и у итальянцев, фран-
цузов, немцев. Если же мы ор-
ганизуем, например, правос-
лавный паломнический тур,
который приходится на пери-
од поста, то и в этом случае мы
обеспечим соответствующее
постное меню.
— А к проводникам, рабо-
тающим в ваших суперпо-
ездах, будут предъявляться
повышенные требования?
К их образованию, владению
иностранными языками?
— Я не хочу, чтобы в наших по-
ездах были проводники. В них
должны быть стюарды. Вы по-
нимаете разницу? Плохо лишь,
что пока специалистов нужно-
го нам уровня не готовит ни од-
но учебное заведение. Поэтому

мы наладили систему подго-
товки кадров на базе школ го-
стиничного бизнеса, но при
этом выпускник такой школы,
желающий у нас работать, дол-
жен пройти дополнительное
обучение на право работать
проводником. Понятно, что не
все захотят работать всю жизнь
стюардами, но мы сможем пре-
доставить молодым людям воз-
можности сделать карьеру в на-
шей компании.
— Что еще из мирового
опыта может, на ваш взгляд,
пригодиться в России?
— Посмотрите, вот на запад-
ных вокзалах турист, только
что прибывший в город, в
страну, может получить под-
робную туристическую ин-
формацию и приобрести ту-
ристические услуги — забро-
нировать гостиницу, арендо-
вать автомобиль, купить же-
лезнодорожную экскурсию
по стране. На российских
вокзалах такого нет. Пока нет.
И мы хотим это исправить.
Мы создаем сеть туристиче-
ских агентств «Красные воро-
та» с офисами продаж, распо-
ложенными на вокзалах. По-
ка речь идет о шести москов-
ских вокзалах и четырех пи-
терских. В этих офисах будут
работать операторы, владею-
щие иностранными языками.
Туристам, отечественным и за-
рубежным, будут предлагаться
все виды услуг. Сюда входит и
продажа туристических путе-
вок на любые направления, и
оказание различного рода ин-
формационно-справочных ус-
луг, заказ гостиницы, автомо-
биля. Собственный прокат ав-
томобиля мы уже организова-
ли, пока тоже только в Москве
и Санкт-Петербурге. Но при
этом машину, взятую напро-
кат в одном из этих городов,
можно сдать в другом, что
удобно многим клиентам.
Мы нацелены на то, чтобы
туристы знали «РЖД Тур» как
компанию широкого профи-
ля, которая не только прода-
ет железнодорожные туры,
но и оказывает самый широ-
кий спектр услуг.

— Какие новые туристиче-
ские маршруты ваша ком-
пания может предложить
в ближайшее время.
— Сейчас мы завершаем рабо-
ту над проектом детского поез-
да в европейский Диснейленд,
тот, что рядом с Парижем. По-
нятно, что можно легко сесть
в самолет и долететь до Пари-
жа, но мы предлагаем совер-
шенно другое. Целое игровое
путешествие, когда ребенок
уже на Белорусском вокзале
встречает на перроне Микки-
Мауса, Белоснежку и семь гно-
мов, других персонажей Дис-
нея. Ребенок садится в вагон и
может всю дорогу, то есть два
дня пути, играть с персонажа-
ми мультиков. Чтобы этот по-
езд запустить, нужно было его

прохождение согласовать
с железнодорожными адми-
нистрациями четырех стран
— России, Польши, Германии
и Франции, чтобы вписать его
в существующие расписания.
Согласования мы уже все полу-
чили, но наткнулись на проб-
лему, которая нас затормозила.
В Европе имеются очень слож-
ные требования к прохожде-
нию определенных участков
пути, в частности туннелей, и
те вагоны, которые у нас сей-
час имеются, этим требовани-
ям не соответствуют. Так что
вагоны придется дорабаты-
вать. Потому проект, который
мы первоначально планиро-
вали запустить на ближайшие
новогодние каникулы, откла-
дывается, видимо, до весны.

С Европой еще есть тради-
ционная проблема колеи, ко-
торая у нас, как известно, име-
ет большую ширину, чем на
Западе. А в целом ряде евро-
пейских государств и габарит
вагона другой. Вот буквально
на днях я обсуждал вопрос с
представителем одной запад-
ной компании о маршруте по
городам Золотого кольца Рос-
сии. Это направление пользу-
ется большим спросом. Мы
разрабатываем сейчас комби-
нированный маршрут, в кото-
ром к железнодорожному тран-
спорту добавятся автобусы (в не-
которых старых городах нет
железной дороги), суда на Вол-
ге. Иностранному партнеру
оказалось очень важно, чтобы
туристы перемещались по Рос-
сии в том же самом поезде, на
который они сели у себя дома,
без всяких пересадок из соста-
ва в состав. Получается, что для
этого маршрута необходим со-
став из вагонов, соответствую-
щих всем европейским требо-
ваниям. Так что пока гораздо
легче привозить европейцев
к нам, чем создавать новые ев-
ропейские маршруты для рос-
сийских туристов. Хотя мы ра-
ботаем в обоих направлениях.
— А что вы можете сказать
о маршрутах по России?
— Наш главный железнодо-
рожный туристический брэнд
— это, конечно, Транссиб. Са-
мая длинная магистраль в ми-
ре, по которой поезда ходят
уже второй век. На мой взгляд,
этот брэнд недооценен и нуж-
дается в дальнейшей популя-
ризации. А спрос на Транссиб
есть. Для многих иностранцев
пересечь Россию на поезде —
почти так же интересно и нео-
бычно, как полететь на Луну.
Правда, не все знают, как это
осуществить технически. Мы
сейчас разрабатываем специ-
альную программу по продви-
жению этого брэнда. Готовится
передвижная интерактивная
выставка, которая будет путе-
шествовать по вокзалам Евро-
пы. Мы хотим показать евро-
пейцам, что такое Транссиб,
воссоздать атмосферу огром-

ной тайги, уникального озера
Байкал, района падения Тун-
гусского метеорита. Чтобы лю-
ди наглядно увидели, какие
красоты и приключения ждут
их на этом маршруте. Однов-
ременно мы собираемся вы-
пустить компьютерную игру
с исторически-детективным
сюжетом в духе Бориса Акуни-
на. Действие происходит сто
лет тому назад. Герой игры рос-
сийский офицер должен прой-
ти разные этапы, решая раз-
личные задачи, чтобы добить-
ся выигрыша. И при этом прое-
хать всю Транссибирскую ма-
гистраль. Мы надеемся, что,
сыграв в эту игру, увидев на-
шу выставку, многие люди
поймут, что все это можно
увидеть в реальной жизни,
и захотят отправиться в путе-
шествие по Транссибу.

К тому же это для нас и
для европейцев Транссиб на-
чинается в Москве. Для жи-
телей Азии он начинается во
Владивостоке. В Южной Корее
(с туристической компанией
железных дорог этой страны
у нас подписан меморандум
о сотрудничестве), например,
очень короткие отпуска. Неде-
ля, максимум две. Поэтому ко-
рейцев интересуют Дальний
Восток, Сибирь, район Байка-
ла. Дальше на Запад они уехать
просто не успевают. Рядом с
Байкалом есть Кругобайкаль-
ская железная дорога, совер-
шенно недооцененная в тури-
стическом плане. В настоящий
момент мы ведем работу над
новым туристическим проек-
том в этом регионе.

Я уже упомянул Тунгусский
метеорит. В следующем году ис-
полняется 100 лет с момента его
падения. «РЖД Тур» собирается
организовать тематический
маршрут в этом направлении.
Еще один тематический марш-
рут запланирован на 1 августа
2008 года, когда произойдет
полное солнечное затмение.
Лучше всего его можно будет
наблюдать в некоторых райо-
нах Западной Сибири, в том
числе в Нижневартовске, Ново-
сибирске, Барнауле — то есть

городах, куда можно доехать по
железной дороге. Насколько я
знаю, астрономическими ассо-
циациями уже забронировано
несколько чартерных самоле-
тов в район наилучшей видимо-
сти затмения. Спрос огромный,
так что мы не хотим упускать
подобную возможность.

С точки зрения железнодо-
рожного туризма стабильно
интересным является направ-
ление Москва—Санкт-Петер-
бург. Несмотря на обилие пред-
ложений, которые уже имеют-
ся на этом маршруте, на мой
взгляд, имеющийся спрос да-
леко не удовлетворен. К при-
меру, в Австрии существует по-
езд Majestic Imperator, пасса-
жиры которого едут из Вены
в Зальцбург, чтобы послушать
оперу. У нас многие москвичи
с интересом следят за событи-
ями культурной жизни Санкт-
Петербурга. Мы предлагаем
создать поезд класса «люкс», ко-
торый будет курсировать меж-
ду Москвой и Питером по да-
там громких премьер. Это мо-
жет быть, например, выступле-
ние маэстро Валерия Гергие-
ва или приезд Элтона Джона.
От вокзала до театра гостей бу-
дет доставлять лимузин, так
что приятную атмосферу праз-
дника ничто не нарушит. Учи-
тывая, что скоростной поезд
идет сегодня между двумя сто-
лицами четыре с половиной
часа, а год назад состоялся про-
бный рейс, продлившийся
3 часа 55 минут, подобная по-
ездка, возможно, станет удач-
ной альтернативой самолету.
Ведь с самолетом немало вре-
мени тратится на пробки по до-
роге в аэропорт, регистрацию,
всякие другие формальности.
К тому же не надо забывать о
людях, которые просто физиче-
ски боятся летать самолетами.

Еще одно событие ближай-
шего будущего, которое нельзя
не упомянуть. В конце октября
в честь 170-летия российских
железных дорог состоится пре-
зентация нового поезда «Алек-
сандр Невский». Это будет по-
езд того же класса, что и «Золо-
той орел», пятизвездная гости-

ница на колесах. Во втором
квартале 2008 года он выйдет
в первый рейс. Маршрут пока
не определен, но скорее всего,
это будет Золотое кольцо.
— Существуют железнодо-
рожные туры по индивиду-
альным маршрутам?
— Разумеется. У нас есть кор-
поративные клиенты, у кото-
рых, например, пользуются
спросом такие направления,
как Прибалтика и Финляндия.
Еще у нас есть такая востребо-
ванная услуга, как свадьба на
колесах. Молодожены приез-
жают на лимузине на вокзал,
где им подается отдельный
салон-вагон. В нем большая
спальня с двуспальной кро-
ватью, столовая человек на
восемь, в общем, все серьезно.
Рядом прицеплен вагон-ресто-
ран, и дальше можно прице-
пить любое количество ваго-
нов любого уровня по жела-
нию. Свадьба справляется в
поезде, а в конечном пункте
маршрута молодоженов ждут
экскурсии, клубы, да что угод-
но. Еще один интересный мо-
мент заключается в том, что ес-
ли вы хотите, то у нас есть еще
православный вагон-храм, в ко-
тором можно провести настоя-
щее венчание. Представляете,
как это запомнится! Речь идет о
реальном православном храме,
естественно освещенном, с на-
стоящим священнослужите-
лем, все не бутафорское.
— Дорогое развлечение?
— Дорогое. Но все зависит от
конкретной ситуации. Никто
не запрещает сделать все сов-
сем дешево — купить для мо-
лодоженов билет в СВ, взять
бутылку шампанского и зака-
зать такси к поезду.

Что касается цен, то мы сей-
час сталкиваемся как раз с тем,
что в России появилось доста-
точное число людей, готовых
покупать туры, рассчитанные
изначально на иностранных
туристов класса «люкс», людей,
способных потратить достаточ-
но существенные деньги, что-
бы, например, показать детям
нашу страну — Сибирь, Бай-
кал, Дальний Восток.

«Наш главный брэнд —Транссиб»
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Для многих иностранцев поездка на поезде через всю Россию 

сопоставима по ощущениям с полетом на Луну, считает генеральный 

директор «РЖД Тур» Александр Генделев


